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Chères Varrinoises, chers Varrinois, 
 

.   Une fois de plus, les traditionnels vœux du 

maire n’ont pas eu lieu. En attendant d’organiser de 

nouveaux événements communaux à la mi-mai, nous 

retrouvions, le samedi 15 janvier dans le froid et le 

brouillard hivernal, quelques têtes blondes. Ils s’appellent 

Lune, Roxane, Calie, Zélie, Valentin, Simon, Houyam et 

Charles, ils sont nés en 2020 et beaucoup d’entre eux se sont 

déplacés. Merci aux familles qui ont participé avec nos 

conseillers à ces baptêmes d’arbres tout juste plantés. 

  Valérie Massé et Laurent Bouvet ont inauguré leur 

brasserie place de l’Ormeau. Ils offrent un service nouveau de restauration en 

centre bourg. L’ambition de s’agrandir dans notre village mérite bien qu’on 

leur réserve illico une table. Vous profiterez ainsi de la toute nouvelle 

véranda. Quant à nos associations, elles sont toujours très actives : Thomas 

Liotard et Delphine Touron sont devenus respectivement président et vice-

présidente de l’Harmonie de Chacé-Varrains. Nous leur souhaitons ainsi qu’à 

tout le bureau beaucoup de plaisir et de beaux concerts à venir. Ils auront 

pour cela le privilège d’avoir comme chef Guillaume Mougel, musicien 

professionnel au 6
ème

 régiment du Génie et chef de l’harmonie de Saumur de 

2015 à 2020. Le président de L’Union, Laurent Dézé, nous a annoncé lors 

de la finale du challenge du maire que la société décidait d’ouvrir le samedi 

une école de boule de fort destinée à presque tous les âges. C’est une belle 

initiative qui devrait intéresser un large panel de joueurs et de joueuses aussi - 

condition sine qua non à la sauvegarde de cette part du patrimoine angevin. 

En tout cas, la société de l’Union investit pour l’avenir en rénovant la toiture 

et l’isolation du bâtiment qui abrite la fameuse piste incurvée où on ne 

pratique qu’en chaussons ! Félicitations pour cette initiative et aux 

nombreux sociétaires qui ont aidé pour finir le chantier rapidement. 

 Un grand bravo à tous ces acteurs qui insufflent ambition, dynamisme et 

innovation dans le quotidien de notre village.  

Mais qu’en devient-il de nos projets communaux ? La viabilisation du 

lotissement des Rogelins serait effective  début 2023. L’ancienne supérette 

est en cours d’aménagement pour accueillir un nouveau commerçant. Un 

nouveau sentier a été créé entre la départementale et la rue du Parc. C’est le 

point de départ d’une boucle ludo-éducative et sportive qui passera par 

l’ancien panorama et rejoindra le centre bourg par les vignes et les caves. Ce 

projet se développera tout au long du mandat. Mais c’est surtout sur les 

espaces verts que l’accent sera mis. Nous vous proposons d’envisager 

ensemble le fleurissement sur l’espace public devant chez vous, la 

commune prendrait à sa charge l’achat des plants. Même si le dicton 

chinois plein de sagesse nous suggère d’attendre patiemment “Immobile, 

assis sans rien faire, le printemps vient, l'herbe pousse”, bien avant le retour 

de l’hirondelle, la commune et  l’ensemble du personnel s’organisent déjà 

pour endiguer encore mieux la croissance de l’herbe sauvage.  

  

Le maire, Pierre-Yves Delamare 

  

 

 

 

Désormais un enfant né  

après 2019 

à Varrains peut donner 

son nom à un arbre. 

 
Vainqueurs du 

challenge du maire 2022 

Alain Lelièvre et  

Francis Joubard 

 

 

http://evene.lefigaro.fr/citation/immobile-assis-rien-faire-printemps-vient-herbe-pousse-56410.php
http://evene.lefigaro.fr/citation/immobile-assis-rien-faire-printemps-vient-herbe-pousse-56410.php


 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

 

 

Christophe Mureau, président de l’association se démène chaque année 

avec toute son équipe pour nous présenter au complexe des Ifs l’une des 

grandes attractions du printemps varrinois. Ce rassemblement gratuit de 4 

roues, mais aussi d’objets d’art et de véhicules radiocommandés présente 

des véhicules récents, du tuning, des youngtimmers et des rétros. Il y a deux 

ans, au centre de la grande salle des ifs trônait la maquette en bois en taille 

réelle d’une Deux Chevaux Citroën tandis que fourmillaient dans le 

gymnase nombre de véhicules de travaux publics radiocommandés 

travaillant sur un mini chantier toujours en effervescence.  

Cette année, le 9 et 10 avril il y aura de nouveau des camions 

radiocommandés mais aussi des voitures au 1/18
ème

, seront exposés des 

mobylettes, motos 2, 3 et 4 roues, des « German look », des « supercars », 

des rallyes, des « Cocs » et « Combis » et du très gros comme des Poids 

lourds. Vous pourrez visiter ainsi plusieurs stands pros dans le village dont 

celui de la gendarmerie, vous arrêter devant des animations comme les 

cracheurs de feu, un show robot, vous essayer sur un simulateur auto, tout 

cela au son d’un DJ. Enfin le dimanche pour vous réconcilier avec la route, 

un stand sécurité routière sera ouvert.  

Bonne visite à toutes et tous pour votre plaisir mais aussi pour ceux qui 

préparent l’évènement depuis plus d’un an. 

 

L’assemblée générale de l’harmonie Chacé Varrains  s’est déroulée le vendredi 28 janvier salle de 

musique au complexe René Hulin.  

A l’occasion,  Estelle Revil Signorat a présenté sa démission du poste de présidente tout en souhaitant 

rester dans le bureau.  Il a été débattu de la difficulté de l’harmonie à présenter des comptes positifs 

suite à l’annulation des représentations due à l’épidémie. Toutefois la cessation de l’harmonie de 

Saumur, permet de compter plus de musiciens dans les rangs et Chacé Varrains compte sur cette saison 

pour participer à plus de représentations. 

Nouveau bureau : Thomas LIOTARD Président, Delphine TOURON Vice Présidente, Aurélie 

GOMENT Secrétaire, Cédric MEGE Secrétaire adjoint, Pierre GOMENT Trésorier, Louis 

CAILLEAU Trésorier adjoint, Ludovic MEGE et Estelle REVIL SIGNORAT Membres. 

Le vendredi 19 novembre dernier, le comité des foulées du 

Saumur-Champigny a réuni ses partenaires et les 135 

bénévoles ayant contribué au très bon déroulement de la 

19ème édition. Comme chaque année le président Philippe 

Joulin a remis un chèque à une association. Cette fois ci 

c’était « l’outil en main », présidée par Marie-Dominique 

Pelletier. Cette association permet d’initier les jeunes aux 

métiers manuels en atelier grâce à des retraités bénévoles 

qui transmettent aux enfants leur savoir-faire autour d’un 

projet collectif. Le conseil tenait à souligner ces différentes et 

belles initiatives qui sont le fruit de rencontres et qui nous 

confortent dans l’idée que les métiers manuels sont aussi notre 

avenir.  

 

 

 

Bravo encore aux bénévoles 

et aux sportifs 

 

 

Dernières infos : 

Le comité des fêtes avec le soutien du conseil municipal, prévoit, si la situation sanitaire ne nous joue 

pas de nouveau des tours, le repas des aînés au dimanche 15 mai 2022 à 12h00.  

Le conseil municipal lui, vous invite à un moment convivial de rencontre  

avec nos associations le samedi 14 mai à 18h00. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Fleurissement de nos rues,  

ensemble faisons mieux. 
Cette année nous allons relancer le concours de maisons fleuries. 

Notre village peut être une référence en fleurissement mais il en va de nous 

tous. Sans votre volonté, nous ne pourrons rien.  C’est pour cela que nous 

vous proposons de contacter la mairie pour envisager ensemble le 

fleurissement de votre rue. Cela se passe en quatre étapes : 1/ vous appelez  

ou bien vous vous rendez en mairie pour prendre RDV avec un conseiller. 2/ 

un conseiller se déplace devant chez vous et échange sur vos souhaits. 3/ Le 

conseil municipal prend en compte vos besoins et décide de l’achat de plants 

en s’attachant à bien évaluer une cohérence d’ensemble. S’il le faut, il décide 

de l’opportunité de travaux à effectuer. 4/ A la fin nous vous demanderons 

alors simplement par convention de prendre soin de plantations qui 

remplaceront la mauvaise herbe. 

Attention aux professionnels peu scrupuleux : dernièrement une entreprise d’entretien des espaces verts a sévi sur la 

commune. Une propriétaire vivant seule dans sa maison a du s’acquitter d’une somme rondelette pour l’entretien de son 

jardin et si la prestation faite ne correspondait pas à ses attentes, il avait cependant été acté dans son devis qu’elle devait 

être débarrassée des déchets verts. Un employé communal et le maire ont donc suivi les protagonistes à la fin de leur 

chantier et les ont surpris à répandre les feuilles et les branchages sur le sentier des Rivières menant au chemin vert.  

Photos à l’appui, le maire a transmis leurs coordonnées à la gendarmerie qui a verbalisé.  

Valentin Morisseau, Roxane Janeau, Simon Pinto, Martin Strodjick, Calie Pina déjà tous près de leur arbre : ils 

ont donné respectivement leur nom à un frêne à feuilles étroites, des amélanchiers canadensis et à un érable 

champêtre. 

 

     

Le challenge du maire a compté 34 équipes cette année. La société de l’Union 

et le conseil municipal se réjouissent de ce beau succès et comptent réorganiser 

un troisième challenge l’année prochaine. 

Nous tenions à remercier les généreux donateurs, des commerçants comme 

Laurent et Valérie à l’Ormeau, nos maraîchers du samedi Melissa et Romain, 

Thierry notre ostréiculteur et tous nos grands vignerons qui ont contribué à ce 

que chacun reparte avec des lots. Les domaines : 

- du Vieux bourg de Jean-Marie et Noël Girard 

- des Sables Verts de Caroline Meurée et Hervé Malinge 

- des Sanzay de Céline et Didier Sanzay 

- des Elettes de Jean-Jacques Derouard - des Varinelles de Laurent et Nicolas Daheuiller  

- de la Source du Ruault de Jean-Noël Millon  - des Raynières de Laetitia et Sylvain Rebeilleau  

- d’Antoine Sanzay  - des Clos Maurice de Mickael Hardouin  

- Legrand de Clothilde Legrand - Lavigne de Pascale et Antoine Veron 

- des Murailles neuves de Bruno Richard  - et la petite chapelle de Laurent Dézé. 

 

 

 

 

C’est difficile à dire mais le père Noël 

voyage parfois de façon luxueuse et plus 

particulièrement  à Varrains où il peut 

profiter du très bel attelage du domaine des 

Roches Neuves de Thierry Germain.  

Portes ouvertes école publique le samedi 12 mars 2021 de 09 h 30 à 12 h. 

Accueil de l’APE et des élèves de CM2 pour une visite guidée de l’école 

Très beau moment dont les enfants de l’école des Rogelins se souviendront 

encore très longtemps.  

 



 

 

Histoire de Varrains par Jean-Marie Barbrault : 
 

 Une discrète boîte aux lettres… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Encastrée dans le mur de la mairie, elle défie le temps 

pour nous rappeler les débuts du service rural de la Poste. 

 

Décidée en 1829, la Poste rurale va assurer un service de 

collecte, d’acheminement et de distribution des 

correspondances dans les communes dépourvues d’un 

bureau de poste. 

 

Chaque commune du royaume reçoit, selon son 

importance, au moins une boîte aux lettres en bois de 

couleur bleu-ciel. 

 

Encastrées dans un mur, elles sont dotées vers 1850, d’une 

porte en métal avec indication du jour et de l’heure de la 

dernière levée. 

 

En cette fin du 19
ème

 siècle l’activité 

économique est en plein essor, la 

création de la gare de Chacé-Varrains, 

l’importance du commerce des vins, les 

correspondances facilitées par l’emploi 

du timbre-poste vont pousser les deux 

communes à créer un bureau de poste. 

En 1904, devant les atermoiements et les refus répétés du conseil municipal de Varrains, le conseil 

municipal de Chacé et son maire Emile Landais décident de construire un bâtiment pour y 

installer le bureau de poste. 

Il sera vendu par Monsieur Lemoine, propriétaire à Varrains. La construction sera assurée par 

monsieur Bernard, maçon à Varrains. 

18 « négociants patentés » de Varrains s’engagent à aider Chacé par une modeste souscription. 

 

Aujourd’hui, la boîte 

aux lettres de couleur 

jaune, plus belle, plus 

solide n’efface pas le 

succès de la petite 

boîte bleue, il y a 170 

ans. 

 

1ère tenue du 
facteur rural 

en 1835 

 

La levée s’effectue tous les deux jours, leur entretien est à la charge des directeurs 

des postes qui doivent veiller à ce qu’elles soient repeintes régulièrement. 

1er timbre poste français : le Cérès noir de 1849 

  

Bellevigne-les-Châteaux (Chacé) – Rue Emile Landais 

 

 

C'est une minuscule usine 

coincée derrière de grands 

bâtiments industriels, à l'ouest 

de Nantes : la fonderie Dejoie 

et Cie fabrique, depuis 1949, 

les emblématiques boîtes 

jaunes de La Poste. 

 



 

 

  

 

 



 

Fleurissement de nos rues,  

ensemble faisons mieux. 
 

 

 

 

 

 

 2/ un conseiller se déplace devant chez vous et échange 

sur vos souhaits.  

1/ vous appelez  ou bien vous vous rendez en mairie pour 

prendre RDV avec un conseiller : laissez vos coordonnées pour 

que l’on vous rappelle. 

3/ Le conseil municipal prend en compte vos besoins et 

décide de l’achat de plants en s’attachant à bien 

évaluer une cohérence d’ensemble. S’il le faut, il décide 

de l’opportunité de travaux à effectuer.  

4/ A la fin nous vous demanderons alors 

simplement par convention de prendre soin 

de plantations qui remplaceront la mauvaise 

herbe. 

Très prochainement un courrier va vous être transmis pour le renouvellement de 

votre compteur d’eau. Il s’agit de suivre quotidiennement votre consommation 

d’eau par de la télé relève. Ce qui a pour but de déceler le plus rapidement les fuites 

d’eau les plus minimes. Comme il vous sera noté dans le courrier, le coût de 

l’intervention est pris en charge entièrement. 

Aucun frais supplémentaire ne vous sera facturé.  

Compteur télé relève 

 


